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К ВОПРОСУ О ВЛИЯНИИ РУССКОЙ РЕВОЛЮЦИИ 1917 НА НАЦИОНАЛЬНО-ОСВОБОДИТЕЛЬНУЮ БОРЬБУ В ЮГО-ВОСТОЧНОЙ АЗИИ
Великая русская революция 1917 оказалась событием мирового масштаба. Актуальным является осмысление ее роли в задавании трендов политического развития в колониальных странах Юго-Восточной Азии (ЮВА), где в данный период происходит оформление антиколониальной идеологии и пробуждается национальное самосознание.
В докладе отражены особенности протекания национально-освободительной борьбы во французском Индокитае, Голландской Ост-Индии и на Филиппинах, а также распространение в них революционных идей и коммунистической идеологии.
Революция 1917 послужила толчком к активизации национально-освободительного движения в Индокитае и возникновению в нем реформистского и радикального течений. Среди революционеров-эмигрантов огромную известность приобрел Хо Ши Мин, впоследствии ставший отцом современного вьетнамского государства.
Революционные события в России 1917 повлияли на развитие левого политического дискурса в Голландской Ост-Индии и возникновению в 1920 Коммунистической партии Индонезии (КПИ). Рост популярности компартии привел к тому, что колониальные власти начали с ней борьбу, и коммунистическое движение уходит в подполье, став во главу угла в борьбе за освобождение Индонезии от голландских колонизаторов. В 1956 коммунизм был провозглашен одним из столпов идеологии первого независимого индонезийского государства.
На Филиппинах под влиянием революции 1917 активизировалось рабоче-крестьянское движение, в 1920 прошла крупнейшая на Филиппинах стачка рабочих-наборщиков, из среды которых вышел Крисанто Эванхелиста, один из основателей Прогрессивной Рабочей партии (ПРП), преобразованной впоследствии в Коммунистическую партию Филиппин (КПФ).
Опыт русской революции, показавший, что она возможна и в неиндустриальном обществе, способствовал активизации национально-освободительного и антиимпериалистического движения в ЮВА. Деколонизация в ЮВА приобретает характер самостоятельного процесса, а возникшие в ЮВА левые движения, провозглашая необходимость достижения прогрессивного общественного устройства, стали оплотом целенаправленной борьбы за независимость, несмотря на политику колониальных властей, воспринимавших коммунистическую идеологию как самую серьезную угрозу порядку в заморских владениях.
Методической основой работы является анализ результатов исследований отечественных и зарубежных авторов, а также материалов, документов по исследуемой проблеме.
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ON THE INFLUENCE OF THE RUSSIAN REVOLUTION OF 1917 ON THE NATIONAL LIBERATION STRUGGLE IN SOUTH-EAST ASIA
The Great Russian Revolution of 1917 was an event of a world scale. The comprehension of its role in setting the trends of political development in the colonial countries of Southeast Asia, where the anticolonial ideology is being formed and national self-awareness is awakening at this time is relevant.
The report reflects the specific features of the national liberation struggle in French Indochina, the Dutch East Indies and the Philippines, as well as the spread of revolutionary ideas and communist ideology there.
The revolution of 1917 impacted the activity of the national liberation movement in Indochina as well as the emergence of a reformist and radical trends. Among the emigrant revolutionaries, Ho Chi Minh became very famous, later building the corner stone of the modern Vietnamese nationhood.
The revolutionary events in Russia influenced the development of left-wing political discourse in the Dutch East Indies and the emergence of the Communist Party of Indonesia (CPI) in 1920. The growing popularity of the Communist Party led to the fact that the colonial authorities began to struggle with it, and the communist movement goes underground, playing the prominent role in the struggle for the liberation of Indonesia from the Dutch colonialists. In 1956 communism was proclaimed one of the pillars of the ideology of the first independent Indonesian state.
In the Philippines, under the influence of the revolution of 1917, the workers 'and peasants' movement became more active, with the largest strike of the working-composers in the Philippines taking place in 1920, among which was Chrisanto Evanchelista, one of the founders of the Progressive Workers Party (PPP), later transformed into the Communist Party of the Philippines (CPP).
To sum up, the experience of the Russian revolution, which was made in a non-industrial society, promoted the activation of the national liberation and anti-imperialist movement in Southeast Asia. Decolonization in Southeast Asia turns out to be an independent process, and the leftist movements that emerged in Southeast Asia, proclaiming the need to achieve a progressive social order, became the mainstay of a telic struggle for independence in spite of the policy of the colonial authorities who perceived communist ideology as the most serious threat to existing order in the overseas territories.
The methodical basis of the work is the analysis of previous researches and findings of Russian and foreign authors as well as the data and documents on focused problem.
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